# Le Rédempteur

Journal Chrétien d'informations Générales N°115 du Vendredi 12 juillet 2024





# Deuil/ Eléphants de côte d'ivoire : décès de Zagoli Golié des suites d'une longue maladie

Le football ivoirien est en deuil. Zagoli Golié, l'ancien gardien de but des Éléphants de Côte d'Ivoire et héros de la CAN 1986 en Egypte, est décédé ce vendredi à Abidjan.

e décès tragique est survenu tôt ce matin au Centre Hospitalier et Universitaire de Treichville (CHU de Treichville) des suites d'une longue maladie.

#### "APPARU TRÈS AFFAIBLI"

L'homme était apparu très affaibli et alité ces dernières semaines, au point où un appel à la mobilisation et à l'aide avait été lancé. Informé de cette nouvelle, le Ministre délégué chargé des Sports et du Cadre de Vie, Silas Adjé Metch, a dépêché le samedi 29 juin 2024 un de ses collaborateurs au chevet de l'ancienne gloire du football ivoirien, à Mimia



**Editeur:** Groupe de la Rédemption Siège: **Cocody Riviera II** Directeur de publication: **Roland Monka** Rédacteur en Chef: **Roland Monka** Rédaction **Ablé Guy François** Déborah Goré **Emmanuel Koffi** Ont collaboré: **Guei Nicaise** Léonard Kacou Mise en page et infographie **Boni Kouassi Direction Marketing &** service commercial Jean - Arnaud



dans son village natal.

Transféré à Abidjan et conduit d'abord à l'hôpital militaire d'Abidjan, puis au CHU de Treichville, l'ancien portier de Bouaké FC et de l'Africa Sports d'Abidjan, des clubs de l'élite du championnat ivoirien d'alors, avait été pris en charge pour des soins appropriés.

Mais hélas, le mal qui le rongeait depuis bien longtemps a finalement eu raison de lui. Zagoli Golié a malheureusement rendu l'âme tôt ce vendrediMais hélas, le mal qui le rongeait depuis bien longtemps a finalement eu raison de lui. Zagoli Golié a malheureusement rendu l'âme tôt ce vendredi à l'âge de 63 ans, malgré les efforts consentis pour le garder en vie. Une triste nouvelle qui plonge toute la Côte d'Ivoire et le monde sportif en particulier dans la consternation. Fils de Mimia et du canton GBALO, dans le département d'Issia, Zagoli Golié était une légende du football ivoirien. Il a évolué dans plusieurs clubs ivoiriens, notamment l'ASC Bouaké et l'Africa Sports d'Abidjan. En 1986, il a remporté une médaille de bronze avec les Éléphants.

#### informations brèves

e Directeur général de la RTI, la Radiodiffusion Télévision Ivoirienne Mr Fausseni Dembelé et celui du Conseil Coton Anacarde, Adama Coulibaly ont été relevés de leurs fonctions respectives par le chef de l'Etat ivoirien, Alassane Ouattara. L'annonce a été faite par le porte-parole du gouvernement, Amadou Coulibaly au terme du conseil des ministres d'hier mercredi 10 juillet 2024 présidé par le chef de l'Etat au palais présidentiel d'Abidjan-Plateau. Selon le ministre de la Communication, ces limogeages ont été précédés par des contrôles et des audits diligentés sous instructions du Chef de l'Etat.

#### LE KREMLIN REJETTE LES ACCUSA-TIONS DE PROJET RUSSE D'ASSASSI-NAT D'UN FABRICANT D'ARMES ALLE-MAND

Le Kremlin a rejeté vendredi les informations de presse faisant état d'un projet russe d'assassinat du patron d'un grand fabricant d'armes allemand, déjoué par les États-Unis et l'Allemagne, estimant qu'elles n'étaient basées sur «aucune argumentation sérieuse». «Tout cela est présenté dans le style des "fake news", et nous ne pouvons donc pas prendre ces informations au sérieux», a déclaré à la presse le porte-parole de la présidence russe, Dmitri Peskov.

#### ÉTATS-UNIS: NOUVEAUX LAPSUS DE JOE BIDEN ET NOUVEAUX APPELS DÉMOCRATES AU RETRAIT DE SA CANDI-DATURE

Joe Biden a bataillé de plus belle ce jeudi 11 juillet lors d'une longue conférence de presse, à Washington, plutôt maîtrisée, bien qu'obscurcie par des lapsus spectaculaires. Mais sa candidature à un second mandat reste précaire. Le président américain avait à peine bouclé une heure d'échanges avec les journalistes que deux démocrates supplémentaires lui ont demandé de céder la place. En réponse à la première question lors de la conférence de presse, il a dit : « Je n'aurais pas choisi le vice-président Trump pour être vice-président si je ne pensais pas qu'elle était qualifiée pour être présidente ». Il voulait évidemment évoquer la vice-présidente Kamala Harris. « Beau boulot, Joe », a ironisé Donald Trump sur son réseau Truth Social.



# Le PSG a fait une offre démentielle à un joueur du FC Barcelone pour remplacer Mbappé



fin de compenser le départ de Kylian Mbappé, le PSG est à la recherche d'un nouvel attaquant et a tenté de s'offrir les services d'un joueur du FC Barcelone. Cette saison, le Paris Saint-Germain a affronté le FC Barcelone en quart de finale de la Ligue des Champions. Une double confrontation marquée par l'éclosion de Lamine Yamal aux yeux de l'Europe. Le club parisien a formulé une offre gigantesque aux Catalans pour le jeune ailier. Paris craque pour un prodige de 16 ans Avec le départ de Kylian Mbappé, qui se dirige probablement vers le Real Madrid, le PSG va avoir l'obligation de recruter un joueur offensif pour améliorer son attaque. Plusieurs noms sont associés au club de la capitale depuis quelques semaines. Mais dans le podcast officiel du FC Barcelone, Joan Laporta a confirmé certaines rumeurs. Paris aurait fait une offre gargantuesque pour attirer Lamine Yamal en France. La saison du joueur de 16 ans a probablement largement convaincu les dirigeants parisiens de se pencher sur l'un des attaquants les plus talentueux au monde. Toutefois,

le président du club espagnol a vraisemblablement refusé cette offensive du PSG. À moins que cela soit du bluff afin de faire grimper les enchères. Le PSG négocie avec le PSG pour Yamal

Le Barça, bien que club historique, est en proie à de grosses difficultés financières. La direction des Blaugranas doit trouver une manière pour éponger la dette le plus rapidement possible. Une vente de Lamine Yamal serait assurément efficace en ce sens. Mais les supporters de Barcelone ne veulent pas voir partir le jeune prodige espagnol, encore chez le rival parisien, bourreau en Ligue des Champions. Le numéro 27 barcelonais a inscrit 9 buts et a délivré passes décisives dans cette saison 2023/2024, où il a très souvent été le joueur le plus dangereux de l'effectif de Xavi. Le PSG pourrait drastiquement s'améliorer en recrutant Lamine Yamal mais il va falloir satisfaire les exigences du Barça. La presse espagnole évoque un montant de 200 millions d'euros. Ce qui serait un record pour un si jeune joueur.

#### Deux finales: Copa America et l'Euro 2024

es finalistes de ce dimanche 14 juillet sont déjà connus. Après la qualification de l'Espagne face à la France mardi dernier sur le score de 2 buts à 1, c'est l'Angleterre qui a emboité le même pas hier mercredi en éliminant les pays bas sur le même score dans le temps additionnel. Du côté de l'Amérique du sud, le verdit a été également rendu pour la finale de la copa American 2024. L'argentine qui a battu le Canada 2 buts à 0 dans la nuit de mardi, disputera sa 2e finale de rang face à la Colombie qui a brisé les rêves de l'Uruguay dans la nuit d'hier mercredi sur le score de 1 but à 0. La finale aura lieu dans la nuit de lundi 15 juillet à partir de 00h.

#### INFORMATIONS BRÈVES

#### **Sport football Euro-2024:**

### QUELLE ÉQUIPE VA GAGNER L'EURO DE FOOTBALL 2024 ?

es favoris de l'Euro 2024 étaient, avant le début de la compétition, la France et l'Angleterre d'après les bookmakers. Selon les experts foot de SportyTrader, la tendance était également très similaire, avec un duo composé des Bleus et des Three Lions en tête des attentes effectivement, puis un trio Espagne, Allemagne et Portugal pour les trois grandes autres nations à suivre.

Les deux grands favoris restaient donc la France de Didier Deschamps et l'Angleterre de Gareth Southgate. Mike Maignan, Théo Hernandez, N'Golo Kanté, Antoine Griezmann, Kylian Mbappé, Olivier Giroud, Dembélé... Ousmane l'armada française est, sur le papier, énorme et a énormément de potentiel. Mais les Three Lions ont également clairement du talent avec des Jude Bellingham, Phil Foden, Buyako Saka, Harry Kane ou encore Declan Rice.Si l'on ajoutait à ces effectifs l'expérience récente des grandes compétitions, et le fait que la motivation serait bien là (les Français et les Anglais de cette génération n'ont jamais gagné l'Euro), on obtenait tous les ingrédients de deux ultra-favoris à la victoire finale!

Mais la compétition a été vraiment difficile pour les Bleus et les Anglais malgré une qualification pour la finale de ces derniers, et ce sont surtout les Espagnols, qui se sont montrés à leur avantage, ils ont d'ailleurs sorti l'équipe de France dans le dernier carré. L'Espagne, vu ce qu'elle a montré durant cet Euro 2024, est donc fort logiquement notre grande favorite pour la victoire, même contre une Angleterre qui, à défaut de bien jouer, se montre difficile à battre. Notre pronostic vainqueur de l'Euro 2024 : Espagne championne d'Europe!

# Kenya: Ruto limoge ses ministres et promet un nouveau gouvernement

Le président kenyan William Ruto a limogé jeudi tous les ministres de son cabinet et a promis de former un nouveau gouvernement qui sera léger et efficace, après des semaines de manifestations contre les impôts élevés et la mauvaise gouvernance.

e président kenyan William Ruto a limogé jeudi tous les ministres de son cabinet et a promis de former un nouveau gouvernement qui sera léger et efficace, après des semaines de manifestations contre les impôts élevés et la mauvaise gouvernance.Dans une allocution télévisée, le président a également limogé le procureur général et a déclaré que les ministères seraient dirigés par leurs secrétaires permanents. M. Ruto a déclaré qu'il avait pris cette décision après avoir écouté le peuple et qu'il formerait un gouvernement à base élargie après consultations.Le Kenya a connu trois semaines de troubles au cours desquelles des manifestants ont pris d'assaut le parlement le 25 juin après l'adoption d'un projet de loi de



finances prévoyant une augmentation des impôts. Plus de 30 personnes sont mortes lors de ces manifestations, qui se

sont transformées en appels à la démission du président.

### Algérie : **Abdelmadjid Tebboune dans** la course pour un second mandat

e président algérien Abdelmadjid Tebboune a officiellement annoncé jeudi sa candidature pour un second mandat lors des élections prévues le 7 septembre, cinq ans après son accession au pouvoir en tant que candidat soutenu par l'armée et les institutions lors des larges manifestations prodémocratie.

Le vétéran politique de 78 ans, Abdelmadjid Tebboune, a déclaré dans une interview diffusée sur la télévision

algérienne que sa décision faisait suite au soutien des partis politiques et des jeunes.« Si le peuple algérien veut voter pour moi, tant mieux; sinon, j'aurai accompli ma mission et celui qui me succédera sera le bienvenu », a-t-il déclaré, louant son bilan ainsi que la sécurité et la stabilité du pays riche en gaz. Tebboune avait évité de déclarer ses intentions même après que la date de l'élection du 7 septembre a été fixée il y a près de quatre mois. Malgré ses réticences, ses intentions étaient un « secret de Polichinelle » et sa candidature un sous-produit des discussions parmi l'élite politique, selon le politologue Rachid Grime. Outre Tebboune, 34 candidats ont annoncé leur



intention de se présenter à l'élection.Cependant, seuls trois candidats ont jusqu'à présent recueilli le nombre de signatures nécessaires pour figurer sur le bulletin de vote : Youcef Aouchiche du Front des Forces Socialistes, le plus grand parti d'opposition en Algérie ; Abdellah Hassan Cherif du parti islamiste Mouvement pour la Société et la Paix ; et Sadia Naghzi de la Confédération Générale des Entreprises Algériennes.Notons que le Rassemblement pour la culture et la démocratie (RCD), figure majeure de l'opposition, a décidé de boycotter les élections, dénonçant l'absence d'intérêt de la population et un processus électoral biaisé.Les candidats ont jusqu'au 18 juillet pour recueillir les signatures.

La réélection de Tebboune pour un second mandat renforcerait le pouvoir de l'élite politique et militaire algérienne et éloignerait davantage le pays des aspirations exprimées par son mouvement « Hirak », qui a organisé des manifestations hebdomadaires ayant poussé le président octogénaire Abdelaziz Bouteflika à démissionner en avril 2019, après vingt ans au pouvoir.

Tebboune, ancien Premier ministre sous Bouteflika, avait remporté l'élection de 2019 avec une faible participation. Les manifestants avaient boycotté le scrutin, le

qualifiant de procédure précipitée destinée à maintenir l'emprise de l'ancien régime sur une nation de 45 millions d'habitants.

Sous le leadership de Tebboune, l'Algérie, fournisseur clé de gaz pour l'Europe, se renforce comme acteur central sur la scène internationale. Le pays prévoit d'augmenter sa production de gaz à 200 milliards de mètres cubes par an dans les cinq mois à venir.

Dans ce contexte, le scrutin présidentiel s'annonce crucial pour définir la trajectoire future de la nation.

# RACISME: Un homme comparaissait devant la justice à Saverne (Alsace) pour avoir tiré sur la voiture d'une famille musulmane et proféré des insultes

RACISME•Un homme comparaissait devant la justice à Saverne (Alsace) pour avoir tiré sur la voiture d'une famille musulmane et proféré des insultes racistes



Un homme d'une soixantaine d'années comparaissait jeudi devant la justice à Saverne (Bas-Rhin). Il était poursuivi pour des faits de « violences aggravées » et « violences sans ITT » en raison de

l'appartenance à une ethnie, une nation ou une religion, a précisé la procureur Ăline Clérot. Le prévenu avait tiré samedi sur la voiture d'une famille musulmane qui cherchait son chemin à Wangenbourg-Engenthal (Bas-Rhin), selon le récit de l'incident rapporté par les Dernières Nouvelles d'Alsace. Un impact de projectile de petit calibre avait été retrouvé sur une portière. Il avait également proféré des insultes racistes.

Le sexagénaire a finalement été condamné à six mois de prison ferme mais également à cinq ans d'interdiction de détenir une arme. En février, le ministre de l'Intérieur Gérald Darmanin avait annoncé que

242 actes contre les musulmans avaient été recensés en 2023, un nombre en augmentation « de près 30 % ».

INTERNATIONAL

#### Olivier Giroud:

#### Le footballeur chrétien quitte l'équipe nationale



e 24 mai dernier, l'équipe de France de football annonçait sur France de football annonçait sur son compte Instagram la décision d'Olivier Giroud de mettre "fin à son aventure en Bleu à l'issue de l'Euro". Ainsi, après la défaite en demi-finale de l'équipe nationale mardi 9 juillet face à l'Espagne, le meilleur buteur de France a rendu son maillot. L'occasion de revenir sur le parcours sportif et spirituel de ce fervent chrétien. Après treize ans en équipe de France, le meilleur buteur du pays devant Thierry Henry et Kylian Mbapdevant Thierry Henry et Kylian Mbap-pé, a rendu son maillot tricolore. Olivier Giroud avait annoncé qu'il mettra "fin à son aventure en bleu à l'issue de l'Euro", avait écrit l'équipe de France sur Instagram le 24 mai dernier. Ainsi, après la défaite des Bleus contre l'Espagne en demie finale (2-0), mardi 9 juillet, l'attaquant a fait ses adieux à l'équipe de France. Le footballeur a remporté presque tous les trophées qui existent dans son domaine. Cet incroyable succès, l'attaquant discret et travailleur l'attribue à Dieu. Chrétien évangélique, il n'hésite pas à évoquer sa foi ouvertement sur les réseaux sociaux ou sur les plateaux de télévision.

"Olivier Giroud, c'est la résilience et la foi – cela va bien à ce chrétien évanla foi – cela va bien à ce chrétien évan-gélique qui arbore un tatouage d'un ver-set du psaume 23 sur son bras droit et une croix sur le gauche. Il est le phénix, l'insubmersible, deux surnoms déjà util-isés par ses coéquipiers chez les Bleus. Vous pouvez le toucher. Mais jamais le couler", avait écrit un journaliste dans les colonnes d'RMC Sports, le 4 décembre

### Une chrétienne de 106 ans révèle le secret de sa longévité

[ulda Erd-man, une chréti-enne américaine, a fêté ses 106 ans le 6 juillet. "Il n'y a pas de secret. C'est grâce à mon Sei-gneur!" a-t-elle déclaré

elle déclaré le jour de son anniversaire. Dans le Dakota du Nord, Hulda Erdman a soufflé ses 106 bougies le 6 juillet dernier. Le secret de sa longévité selon elle ? Sa foi en Dieu et sa passion pour la musique. "Eh bien ma chère, il n'y a pas de secret. C'est grâce à mon Seigneur!" a déclaré la chrétienne lors d'un entretien avec FKYR-TV, le 6 juillet. Née en 1918, la chrétienne a évoqué des souvenirs de sa jeunesse. Elle a notamment parlé de la chorale de son



faisait partie. C'est à la même époque qu'elle s'est passionnée pour le piano. Un instrument

é g l i s e dont elle

dont elle joue encore aujourd'hui. Malgré plusieurs douleurs dues à son âge, Hulda Erdman est en très bonne santé et continue de louer le Seigneur

dans sa vie!
Le record du monde de longévité chez les femmes est détenu par la Française Jeanne Calment, décèdée à l'âge de 122 ans. La femme la plus âgée du monde est maintenant Maria Branyas. Elle a 117 ans. Mélanie Boukorras

## Témoignages de femmes stériles tombées Enceintes après la prière

Larissa Miranda, Rafaela Fujimura et Julia ont partagé leurs témoignages de grossesse miraculeuse après avoir prié ensemble. En dépit des pronostics médicaux défavorables, elles ont mis leur confiance en Dieu et se sont soutenues mutuellement dans la prière.

In avril de cette année, Larissa a **⊿**publié une vidéo leur parcours relatant de foi. « Trois amies et une douleur commune. Le jour où nous avons découvert que nous avions quelque chose en commun : 'Nous ne pouvons pas avoir d'enfants'. »Larissa, Rafaela et Julia, membres de la même église, partageaient régulièrement leur rêve de devenir mères.

« Chacune avait son histoire : l'une essayait depuis longtemps, une autre avait perdu une grossesse, et la dernière attendait aussi un résultat positif. Nous priions les unes pour les autres, et j'ai été la première à recevoir une réponse », a déclaré Larissa à Guiame. Elle a poursuivi : « Partager cette nouvelle était une joie, car le oui de Dieu pour moi a renforcé notre conviction que Dieu fait des miracles. J'ai nommé ma fille Zoé, ce qui signifie 'vie' en grec, comme la vie donnée par Dieu. »



Larissa était encore enceinte lorsque Rafaela, sa deuxième amie, a également appris qu'elle attendait un enfant. Lors de sa première échographie, deux sacs gestationnels ont été détectés : un vivant et un inactif. « Le médecin a dit que l'un était un bébé et l'autre un kyste, qu'il fallait ignorer. Mais nous avons prié pour que Dieu insuffle la vie dans l'autre sac. Lors de la deuxième échographie, les deux cœurs battaient. Rafaela attendait des jumeaux. »

Ensemble, Larissa et Rafaela ont prié pour Julia lors d'un cours de guérison. Avant même la naissance des jumeaux, Julia a appris qu'elle était également enceinte. Sa date prévue d'accouchement coïncidait avec celle du cours de guérison. « Ce fut un jour très heureux, car nous avons vu la sollicitude de Dieu pour chacune de nous », a ajouté Larissa. Aujourd'hui, Julia attend un garçon,



Larissa profite de la croissance de Zoé, et Rafaela a donné naissance aux jumelles

Sarah et Bella. « Vous pouvez être stériles aujourd'hui, mais je crois en un Dieu qui rend la mère stérile féconde », a conclu Larissa.

La vidéo de leur témoignage, partagée par l'influenceuse Carla Melo, a inspiré de nombreuses femmes à travers ses commentaires, renforçant la foi de plusieurs. « Mon Dieu, quelle belle chose. Que chacun voie et connaisse la puissance de notre Dieu », a écrit le pasteur Deive Leonardo.

# Salif, ancien membre du groupe Les Garagistes, raconte sa conversion et son parcours vers le pastorat

Salif, ancien membre du groupe Les Garagistes, est désormais consacré pasteur sous le nom de Lazare Koné. Il a partagé les circonstances de sa conversion, marquées par des événements surnaturels.

e pasteur Lazare raconte qu'il s'est réveillé après un long coma, durant lequel il est resté quatre jours sans manger ni boire. À son réveil, il a spontanément prononcé le nom "Lazare" comme étant le sien, malgré son ignorance de la Bible à ce moment-là.

Il se souvient : « Après être revenu à la vie suite à un long coma durant lequel j'ai passé quatre jours sans manger ni boire, nous avons reçu la visite de ma maman à l'église. Elle était venue s'enquérir de mon état de santé. Elle m'a demandé : 'Mais avec quoi t'at-ton soigné ?' J'ai répondu : 'Avec la prière.' Elle a rétorqué : 'Comment ça, la prière ? Où sont les canaris et les fétiches qu'ils ont utilisés pour te guérir ?'. J'ai alors soulevé la Bible et je lui ai dit : 'Maman, les hommes de Dieu ont utilisé la prière et la parole de DIEU, et le Seigneur a opéré le miracle.'



Elle était toute émerveillée. »Un autre événement marquant fut sa réponse à une question de l'homme de Dieu : « À mon réveil, l'homme de Dieu m'a demandé comment je m'appelais pour vérifier si j'étais vraiment revenu à la vie. J'ai répondu 'Lazare,' alors que je ne connaissais pas la Bible. C'est plus tard qu'ils m'ont raconté l'histoire de Lazare dans la Bible et j'ai compris que nous avions vécu la même histoire. »La conversion de Salif a eu un impact significatif dans son quartier, Wassakara, ainsi que dans le quartier Sideci, où de nombreuses personnes ont également trouvé la foi et sont devenues serviteurs de Dieu.

# Aumoins 3000 soldats rwandais déployés en RDC, selon l'ONU

Entre 3 000 et 4 000 soldats rwandais sont déployés dans l'est de la République démocratique du Congo (RDC) voisin, opérant aux côtés du groupe rebelle M23 qui a réalisé d'importantes avancées, ont indiqué des experts de l'ONU dans un rapport diffusé mercredi.

es experts ont qualifié l'estimation des troupes rwandaises de "conservatrice" et ont déclaré que leur "soutien et leur présence systématiques" pour soutenir le M23 dans sa conquête territoriale est un acte sanctionnable, et que leur déploiement est une violation de la souveraineté et de l'intégrité territoriale de la RDC.Le contrôle et la direction de facto des opérations du M23 par les forces rwandaises rendent également le Rwanda responsable des actions du M23, a déclaré le groupe d'experts dans son rapport de 293 pages au Conseil de sécurité des Nations unies.L'est de la RDC est en proie à la violence armée, car plus de 120 groupes se disputent le pouvoir, les terres et les précieuses ressources minérales, tandis que d'autres tentent de défendre leurs communautés. Certains groupes armés ont été accusés de massacres.Le président congolais Felix Tshisekedi, ainsi que des experts des États-Unis et de l'ONU, ont accusé le Rwanda de soutenir militairement le M23. Le Rwanda nie ces accusations, mais en février, il a effectivement admis qu'il disposait de troupes et de systèmes de missiles dans l'est de la RDC pour assurer sa sécurité, soulignant le renforcement des forces congolaises près de la frontière.

Le génocide rwandais de 1994 est à l'origine de la crise actuelle. Le carnage a commencé lorsqu'un avion transportant le président rwandais Juvénal Habyarimana a été abattu, tuant le dirigeant qui, comme la plupart des Rwandais, appartenait à l'ethnie hutue. Les Tutsis, minorité du pays, ont été blâmés et des bandes d'extrémistes hutus ont commencé à les tuer avec le soutien de l'armée, de la police et des milices rwandaises.L'actuel président du Rwanda, Paul Kagame, un Tutsi et ancien commandant militaire de l'opposition, est largement reconnu pour avoir mis fin au génocide qui a tué plus de 800 000 Tutsis et Hutus modérés qui tentaient de les protéger. Des milliers de Hutus ont fui le Rwanda pour se réfugier dans l'est de la RDC voisine.

Les rebelles du M23 sont en grande partie des Tutsis congolais, qui se sont fait connaître lorsque leurs combattants se sont emparés de Goma, la plus grande ville de l'est de la RDC située à la frontière avec le Rwanda, en novembre 2012.L'ambas-



sadeur rwandais Ernest Rwamucyo a déclaré lundi au Conseil de sécurité que le Congo et la communauté internationale n'avaient pas assuré la protection des citoyens congolais, en particulier des Tutsis congolais, qui, selon lui, "font l'objet d'un nettoyage ethnique de la part des groupes armés". Il a réaffirmé que le groupe rebelle FDLR - qui, selon lui, est soutenu par les plus hautes autorités congolaises et a juré de provoquer un changement de régime au Rwanda - reste "une menace pour le Rwanda et la région des Grands Lacs". Les FDLR se composent principalement de Hutus opposés à l'influence des Tutsis et comprendraient certains Hutus ayant participé au génocide rwandais.Le groupe d'experts a déclaré que les quelque 3 000 à 4 000 soldats rwandais présents en RDC étaient déployés dans trois régions de l'est du Nord-Kivu - Nyiragongo, Rutshuru et Masisi - au moment de la rédaction de leur rapport en avril. Ils ont indiqué que ces troupes appartenaient aux 2e et 3e divisions de l'armée, citant des sources de renseignement et de sécurité proches du M23 et de l'armée rwandaise, ainsi que des documents confidentiels.

Les experts ont déclaré que les interventions et les opérations militaires rwandaises dans les trois territoires "ont été essentielles à l'impressionnante expansion territoriale réalisée entre janvier et mars 2024". L'envoyée spéciale de l'ONU au Congo, Bintou Keita, a déclaré au Conseil lundi qu'elle était extrêmement préoccupée par l'expansion rapide et continue des attaques du groupe rebelle M23 et par sa capture de plusieurs sites stratégiques dans l'est du Nord-Kivu au cours des deux dernières semaines, ainsi que par les débordements dans le Sud-Kivu voisin. Elle a déclaré que la violence avait atteint

débordements dans le Sud-Kivu voisin. Elle a déclaré que la violence avait atteint des "niveaux alarmants" et risquait de provoquer un conflit régional plus large. Le groupe d'experts a également déclaré que "l'escalade rapide de la crise du M23 comportait le risque de déclencher un conflit régional plus large". Une trêve humanitaire de deux semaines a débuté vendredi dernier dans l'est de la RDC, mais rien n'indique que la violence ait cessé. Les experts ont déclaré avoir documenté la prolifération et l'utilisation de technologies et d'équipements militaires avancés, provenant principalement du Rwanda, par le M23 et les forces rwandaises, en violation d'un embargo sur les armes décrété par les Nations unies. Ils ont cité des systèmes de défense aérienne à courte portée, des obus de mortier transportés par des drones et des obus de mortier guidés de 120 mm qui ont "une capacité de frappe de précision et une létalité élevée'

Selon les experts, ces avancées ont modifié la "dynamique du conflit", notamment en clouant au sol tous les moyens aériens de l'armée congolaise.

En décembre, un nouveau mouvement politico-militaire, l'Alliance flamande du Congo (AFC), a été lancé dans le but d'unir les groupes armés, les partis politiques et la société civile contre le gouvernement congolais. Mais les experts ont déclaré que l'AFC "n'a pas réussi à coaliser la majorité des acteurs politiques et armés contre le gouvernement".

Le groupe d'experts a déclaré que les forces gouvernementales congolaises continuent d'utiliser le groupe Wazelendo de combattants irréguliers dans le Nord-Kivu et les FDLR "comme mandataires" dans la lutte contre le M23 et les forces rwandaises ainsi que les forces gouvernementales burundaises, ce qui a exacerbé les tensions entre le Rwanda et le Burundi.

# Afrique/Des Attaques terroristes forcent la fermeture de 70 Églises au Nigeria

Des attaques terroristes ont contraint une confession religieuse à fermer 70 églises dans l'État du Plateau, au centre du Nigeria. Pendant ce temps, dans le nord-ouest du pays, les chrétiens célèbrent la libération d'un prêtre kidnappé.

e révérend A m o s Mohzo, président de l'Église du Christ dans les Nations (COCIN), a déclaré au Christian Daily International-Morning Star News que les attaques perpétrées par les bergers peuls et d'autres



groupes terroristes ont obligé 70 congrégations des comtés de Mangu et de Bokkos, dans l'État du Plateau, à cesser leurs activités au cours des deux dernières années.

### IMPACT DES ATTAQUES SUR LES CONGRÉGATIONS

Les attaques de Noël en décembre dernier ont particulièrement touché les congrégations du COCIN. « Nos membres ont été tués, des gens ont perdu leurs maisons, beaucoup ont été traumatisés et nous n'avons rien pu faire », a déclaré le pasteur Mohzo. « Malgré tout, Noël a été célébré par les chrétiens déplacés dans les camps de personnes déplacées à l'intérieur du pays (PDI) malgré la tragédie. »Dans la région de Mangu, au moins 40 congrégations ont été fermées, et dans la région de Bokkos, environ 30 autres ont subi le même sort. « Tous les bâtiments de nos églises dans ces communautés ont été incendiés par les terroristes », a ajouté Mohzo. Les membres de l'église déplacés vivent principalement dans des camps en dehors de leurs communautés et rencontrent de grandes difficultés pour retourner dans leurs fermes en raison des attaques incessantes.

#### PERTURBATIONS PAR BOKO HARAM

Les activités d'évangélisation du CO-CIN dans le nord-est du Nigeria sont également entravées par les attaques de Boko Haram et de la Province ouest-africaine de l'État islamique (ISWAP). « Boko Haram a pris le contrôle de mon village, et ils sont toujours là. Ils descendent des collines pour attaquer nos communautés, puis se retirent », a expliqué Mohzo.Les attaques du 29 juin à Gwoza ont fait des victimes parmi les chrétiens et les musulmans. « Avec l'insurrection de Boko Haram, beaucoup de nos concitoyens ont été tués, et d'autres ont été déplacés vers d'autres régions du Nigeria. Ceux qui n'avaient nulle part

où aller ont dû rester et se résoudre à mourir lorsqu'ils étaient attaqués », a-t-il déploré.

#### PROBLÈMES DE RANÇON ET LIBÉRATIONS

Le COCIN fait face à des difficultés pour collecter des fonds pour payer les rançons des pasteurs enlevés. Le révérend Paul Musa et sa femme, kidnappés en mars 2023, sont toujours détenus. « Il est impossible de réunir des fonds pour payer des rançons à tout moment. Presque toutes les régions du nord du Nigeria sont touchées par les enlèvements de nos membres et pasteurs », a-t-il déclaré. Les enfants du pasteur Musa sont traumatisés et supplient pour la libération de leurs parents.

Situation dans le Nord-Ouest du Nigeria Dans l'État de Zamfara, au nord-ouest du Nigeria, le prêtre catholique Mikah Suleiman a été libéré après avoir été enlevé le 22 juin. Les conditions de sa libération n'ont pas été divulguées.

Selon le rapport de WWL 2024 d'Open Doors, le Nigeria est classé n° 6 parmi les pays où il est le plus difficile d'être chrétien. Il reste le pays le plus meurtrier pour les chrétiens, avec 4 118 personnes tuées entre le 1er octobre 2022 et le 30 septembre 2023, et enregistre également le plus grand nombre d'enlèvements de chrétiens, avec 3 300 cas.

#### **APPEL À L'AIDE**

Les dirigeants de la COCIN lancent un appel aux particuliers et aux organisations pour obtenir la libération de Musa et des autres membres de l'église détenus en captivité. « Nous demandons aux ravisseurs de bien vouloir les libérer. Ils devraient avoir pitié du couple », a conclu Mohzo.

### CHRETIENNES

chantre de l'éternel. Geneviève Dao était en concert ✓ live dimanche 7 juillet dernier à l'église EMESA, sise à Abobo Jérusalem. Dénommé célébration tour, ce concert consiste à marquer un break pour dire merci au seigneur. Dans quelle atmosphère la chantre a-t-elle préparer ce temps de louange et d'adoration Le révérend Apôtre Kouamé Séverin, leader de l'église EMESA, par ailleurs parrain de l'évènement, justifie le choix de parrainer un tel évènement... Le peuple de Dieu qui a favorablement répondu présent à ce grand concert, nous a exprimé son impression après ce temps de louange et d'adoration... Il faut aussi noter la présence de plusieurs hommes de Dieu et chantres de l'éternel, entre autres, le déménageur... La chantre de l'éternel ne nous a pas voilé ses impressions après donc sa prestation XXL... Célébration tour, posera ses valises le 28 juillet prochain dans la grande commune de Yopougon. Le Prophète Dao Béna, l'époux de la chantre de l'éternel...A noter qu'au cours de ce concert, l'ONG, Children and Women lite, chapotée par la servante de Dieu Geneviève Dao a apporté le sourire à plusieurs femmes veuves à travers des dons des mains du parrain de la cérémonie.

église ambassade des nations organise vendredi 12 juillet de 21h à l'aube, une veillée de prière et de réveil spirituel, dénommé la nuit de l'exaucement. Ça sera du côté d'Angré Djibi au carrefour Mandela à l'espace la parole. Un thème à retenir, Jésus le Dieu de toutes les impossibilités. Il sera traité par le prophète Jérémie Sansan. Il faut également noter la présence du chantre Nestor David.

église du plein évangile organise du 23 au 27 juillet 2024, un séminaire de la famille autour du thème, toutes les familles de la terre seront bénies en ta postérité. Ce séminaire aura lieu à Marcory au siège de l'église en face du terminus SOTRA.